



Dringlichkeitsantrag und -anfrage für die Beiratssitzung am 16.06.2025

Fahrradständer Botschafter-Duckwitz-Platz/obere Rohrstraße

In der Sitzung des Ausschusses für Straßen-, Verkehrs- und Marktangelegenheiten am 03.02.2025 wurden verschiedene Standorte für zusätzliche Fahrradständer vorgestellt.

1. Ein Standort auf dem Botschafter-Duckwitz-Platz wurde einstimmig abgelehnt, um den Platz freizuhalten. Mittel aus dem ASV-Stadtteil-Budget des Beirats wurden nicht zur Verfügung gestellt.
2. In der Nachfolge der Sitzung wurden vom Antragsteller 2 Alternativstandorte in der oberen Rohrstraße vor dem Gebäudekomplex der Gewoba vorgeschlagen, die vom ASV zunächst abgelehnt wurden. Auf die Bitte an das Ortsamt, beim ASV und der Gewoba nachzufassen, liegen dem Beirat keine Nachrichten vor. Mittel aus dem ASV-Stadtteil-Budget des Beirats wurden demzufolge noch nicht zur Verfügung gestellt.

Überraschend wurde jetzt festgestellt, dass sowohl auf dem Botschafter-Duckwitz-Platz als auch in der oberen Rohrstraße jeweils Fahrradständer mit je 4 Bügeln aufgestellt wurden.

Dies vorausgeschickt, möge der Beirat Vegesack beschließen:

1. Die Senatorin für Bau, Mobilität und Stadtentwicklung und das Amt für Straßen und Verkehr werden aufgefordert,
 - 1.1. die Fahrradbügel auf dem Botschafter-Duckwitz-Platz zurückzubauen,
 - 1.2. die Errichtung des Fahrradständers in der oberen Rohrstraße mit Angabe der Kosten dem Beirat Vegesack zur Zustimmung und zur Bewilligung von Mitteln aus dem ASV-Budget des Beirats vorzulegen.

2. Die Senatorin für Bau, Mobilität und Stadtentwicklung und das Amt für Straßen und Verkehr werden aufgefordert, Auskunft zu geben,
 - 2.1. welche Verfahrensweisen zu dem gegenwärtigen Zustand geführt haben,
 - 2.2. auf welche Weise zukünftig die Beachtung von Beschlüssen des Beirates hinsichtlich der Durchführung von Maßnahmen und Zurverfügungstellung von Mitteln aus dem ASV-Stadtteil-Budget des Beirates gewährleistet wird.

Begründung der Dringlichkeit:

1. Der Antrag konnte nicht fristgerecht für die Beiratssitzung am 16.06.2025 eingereicht werden, da die zugrunde liegende Information erst später zur Verfügung stand.
2. Die schwerwiegenden Umstände des Vorgangs machen eine Beiratsbefassung erforderlich, und zwar wegen der Wiederholungsgefahr mit Dringlichkeit in der Beiratssitzung am 16.06.2025. Auf die bevorstehende Sitzungspause in den Sommerferien wird hingewiesen.

Die weitere Begründung erfolgt mündlich.

Veogesack, den 10.06.2025

Ingo Schiphorst (Fraktionssprecher „Stimme Vegesacks“)

Anlage: Fotos (Ingo Schiphorst)